

6. ENERO. 1978

T. GUTIERREZ NEUADO  
Viceministro del Poder Ejecutivo  
y Ministro de Defensa

SEÑOR

HACE UN AÑO QUE DENTRO DE LA LINEA TRADICIONAL QUE MARCARA UNO DE VUESTROS AUGUSTOS ANTECESORES EL REY CARLOS III FELICITASTEIS -- EFUSIVAMENTE A TODAS LAS FUERZAS ARMADAS DE ESPAÑA A LA VEZ QUE MOSTRASTEIS VUESTRO ORGULLO POR OSTENTAR EL MANDO SUPREMO DE LAS MISMAS.

PERO TAMBIEN NOS HICISTEIS UNA SERIE DE CONSIDERACIONES QUE ES PRECISO RECORDAR, PUES SU CUMPLIMIENTO MAS EXACTO Y SU CORRECTO CONOCIMIENTO HAN DE AYUDARNOS SIEMPRE A TODOS A SEGUIR SIN EL MAS MINIMO TITUBEO LA LINEA DE SERVICIO A ESPAÑA DE CONFORMIDAD CON LOS DESEOS TANTAS VECES EXPRESADOS POR VUESTRA MAJESTAD.

NOS HABLASTEIS DE LA DISCIPLINA "DIFICIL DE CONSERVAR EN OCASIONES" PERO QUE ES ENTONCES CUANDO ALCANZA SU MAS SUBLIME VALOR, COMO EL FUNDAMENTO MAS FIRME EN EL QUE SE TIENEN QUE APOYAR LAS FUERZAS ARMADAS. SIN ELLA, -DECIAIS-, NO ES POSIBLE LA ACCION DEL MANDO Y EN ESTE SENTIDO -AÑADIAIS- NO DEBEMOS CONCEDERNOS FLAQUEZAS A NOSOTROS MISMOS, NI PERMITIRLAS EN NUESTROS SUBORDINADOS.

ES CONOCIDO POR TODOS QUE "LA DISCIPLINA ES LA FUERZA PRINCIPAL DE LOS EJERCITOS, ES EL ALMA Y VIDA DE LOS MISMOS". ES TAMBIEN LA FUERZA ESENCIAL QUE ASEGURA LA EXISTENCIA DE UNA SOCIEDAD MADURA - CAPAZ DE CREAR UN ORDEN LIBRE Y DE SUBORDINARSE A EL.

PERO NO SE ENTIENDA LA DISCIPLINA COMO SIMPLE CONFORMISMO PASIVO Y TEMEROSO ANTE LA SANCION O EL REPROCHE.

LO QUE LA ENGRANDECE Y LE DA SU VERDADERO SENTIDO ES SU CONDICION ACTIVA Y ENTUSIASTA ANTE LAS ORDENES RECIBIDAS, BUSCANDO CONSCIENTEMENTE EN LA REFLEXION Y RESPONSABILIDAD EL MEJOR MODO DE EJECUTARLAS Y EN EL CARACTER LA ENERGIA SUFICIENTE PARA SALVAR LOS ESCOLLOS Y DIFICULTADES QUE SUPONE A VECES LA EJECUCION DE LAS MISMAS.

ES PRECISO POR ELLO QUE NUESTRAS VOLUNTADES TIENDAN A CONFORMAR SU JUICIO CON EL JUICIO DEL QUE MANDA, SOLO ASI PODREMOS EVITAR LA CRITICA DESTRUCTIVA QUE DEPRIME LA MORAL E INTRODUCE ENTRE NOSOTROS LA INCERTIDUMBRE Y EL DESACUERDO. SE CREARA ASI UNA AUTENTICA SENSACION COLECTIVA DE PARTICIPACION PENSANDO QUE CUANTO HACEMOS NO ES - INDIFERENTE AL BIEN GENERAL DE LA EMPRESA COMUN QUE EN NUESTRO CASO TANTA TRASCENDENCIA TIENE PARA EL CONJUNTO DE LA COLECTIVIDAD NACIONAL Y DE SU CONVIVENCIA CIVILIZADA Y PACIFICA.

NOS HABLASTEIS TAMBIEN "DE LO ESPECIALMENTE DURO QUE RESULTA, EN OCASIONES, EL EJERCICIO DE LA LEALTAD, COMPLEMENTO INSUSTITUIBLE DEL ESPIRITU DE DISCIPLINA QUE DEBE ANIMARNOS A TODOS".

LEALTAD QUE HEMOS DE SUSTENTAR MANTENIENDO UN HONRADO Y ARRAIGADO SENTIMIENTO DE FE EN LA MISION DE CADA UNO, A TRAVES DE ESA LABOR MARAVILLOSA QUE CONSISTE EN FORMAR SOLDADOS Y SERVIR A ESPAÑA.

EVIDENTEMENTE TODO ELLO DENTRO DEL CONTEXTO DE LA REALIDAD SOCIAL DEL MOMENTO TAN SINGULAR QUE VIVE HOY, NO SOLO NUESTRA PATRIA, SINO EL MUNDO ENTERO.

REALIDAD SOCIAL QUE NO IMPLICA DESTRUIR, RENEGAR O HACER TABLA RASA DE TODO LO PASADO, ANTES BIEN CONSERVAR Y MEJORAR TODO LO BUENO YA LOGRADO, PERO, AL MISMO TIEMPO ACEPTANDO QUE ES NECESARIO RENOVAR CONCEPTOS, MODERNIZAR TECNICAS Y METODOS, Y TOMAR NUEVAS INICIATIVAS Y MEDIDAS PARA DAR RESPUESTAS ADECUADAS A LOS PROBLEMAS ACTUALES.

LA REALIDAD SOCIAL, COMO LA VIDA MISMA, ES ALGO VARIABLE QUE EXIGE UNA PERMANENTE ACTUALIZACION Y POR TANTO LA PERDIDA DE CONTACTO CON AQUELLA NOS ADORMECERIA EN LA RUTINA Y NOS CONVERTIRIA EN SERES INADAPTADOS.

ENTENDIDA ASI LA LEALTAD RESULTARA MAS SENCILLO ACOMODAR CONSCIENTE Y DISCIPLINADAMENTE NUESTRAS OPINIONES Y PUNTOS DE VISTA, A OTROS SUPERIORES EN ARAS DE ESE BIEN GENERAL, DE ESA EMPRESA COMUN QUE TODOS PERSEGUIMOS: SERVIR A NUESTRA PATRIA.

TAMBIEN NOS HABLASTEIS DE LA NECESIDAD DE NUESTRA UNION, DE LA COORDINACION DE NUESTROS ESFUERZOS PARA SER FUERTES, PUES VIVIMOS EN UN MUNDO, -NOS DECIAIS- CIERTAMENTE DIFICIL Y HEMOS DE ESTAR PREVENIDOS CONTRA LA TENTACION Y EL ENGAÑO.

UNION CUYO APOYO MAS FIRME Y SOLIDO SE BASA EN EL COMPANERISMO, CUALIDAD MILITAR ESENCIAL EN LA VIDA Y DESARROLLO DE NUESTROS EJERCITOS Y CUYO EJERCICIO SUPONE FUNDAMENTALMENTE RESPETAR LA DIGNIDAD PERSONAL DE LOS DEMAS, RECHAZAR LA CRITICA DESTRUCTIVA, DESCARTAR LA ENVIDIA, ALEGRARSE DE LOS EXITOS AJENOS COMO SI FUERAN PROPIOS, DESEAR EL ACIERTO DE LOS QUE NOS MANDAN Y ENTRISTECERNOS CON LAS DESGRACIAS Y FALLOS DE LOS DEMAS.

PUES BIEN, SEÑOR, SOBRE ESTOS TRES PILARES: DISCIPLINA, LEALTAD Y COMPAÑERISMO, Y EN UN CONTEXTO DE HONESTIDAD Y EFICACIA, COMO OS OFRE CIMOS EL PASADO AÑO, LAS FUERZAS ARMADAS HAN TRATADO DE BASAR SU ESFUERZO DE PARTICIPACION CONSCIENTE EN EL EMPENO TANTAS VECES MANIFESTADO POR VUESTRA MAJESTAD: DE QUE NUESTRA SOCIEDAD SEA CADA VEZ MAS JUSTA, ALEGRE Y LIBRE; DE QUE LA UNIDAD DE LA PATRIA, -RESPETANDO LA VARIEDAD DE SUS REGIONES-, CONSTITUYA LA ESENCIA DEL SER NACIONAL Y DE QUE ESPAÑA PUEDA PROSPERAR EN EL ORDEN Y EN LA PAZ.

Y ASI SE HAN RESUELTO A LO LARGO DEL AÑO 1977 IMPORTANTES PROBLEMAS DE NUESTRAS FUERZAS ARMADAS EXPUESTOS ENTONCES ANTE VUESTRA PRESENCIA Y CUYA ENUMERACION, RECOGIDA EN EL INFORME GENERAL 1/77 QUE PRESENTE A VUESTRA MAJESTAD Y QUE ES CONOCIDO POR LOS EJERCITOS, RESULTARIA PROLIJO REPETIR.

Y ASI TAMBIEN COMO PRETENDEMOS SEGUIR ENCARANDONOS CON LA RESOLUCION DE LOS MUCHOS Y COMPLEJOS PROBLEMAS TODAVIA PENDIENTES.

PRETENDEMOS, SEÑOR, QUE NUESTROS EJERCITOS CONSTITUYAN UN TODO CON LA SOCIEDAD Y SEAN DEFENSORES DE SU VOLUNTAD SOBERANA, QUE POR EL CONTRARIO, NO SEAN MONOPOLIO DE NADIE, PARA QUE TODOS LOS ESPAÑOLES SE SIENTAN IDENTIFICADOS CON ELLOS.

UNOS EJERCITOS QUE RECHACEN FIRMEMENTE CUALQUIER LLAMADA QUE PRETENDA CAMBIAR LAS TRANSCENDENTES MISIONES QUE RECAEN SOBRE ELLOS COMO CONSECUENCIA DE LA TOTAL CONFIANZA QUE LES OTORGA LA NACION.

UNOS EJERCITOS QUE TRATEN AFANOSAMENTE DE LOGRAR EL MAS ALTO GRADO POSIBLE DE INSTRUCCION Y LA MAXIMA CAPACIDAD OPERATIVA EN TODAS SUS UNIDADES PARA Luchar, SI ES PRECISO, CONTRA CUALQUIER ENEMIGO EXTERIOR Y SEAN PERMANENTES CENTINELAS DE LA PAZ INTERIOR.

SEÑOR, LAS FUERZAS ARMADAS DE ESPAÑA, A LAS ORDENES DEL GOBIERNO DE LA NACION, POR ENCIMA DE OPCIONES TEMPORALES, Y SIEMPRE BAJO EL MANDO DE VOS NUESTRO COMANDANTE SUPREMO SIGUEN ATENTA Y APASIONADAMENTE EL DESARROLLO DE ESTA NUEVA ETAPA HISTORICA, DIFÍCIL PERO ESPERANZADORA QUE ESTA VIVIENDO NUESTRA PATRIA. Y LA SIGUEN PREOCUPADOS, PERO CONFIADOS, TENSOS, PERO DISCIPLINADOS; CONSCIENTES Y SERENOS A PESAR DE LOS SACRIFICIOS, A VECES CRUENTOS, QUE HAN DE SOPORTAR Y QUE TAMBIEN RECAEN SOBRE EL RESTO DE LA SOCIEDAD.

EL PUEBLO ESPAÑOL ESTA DEMOSTRANDO SU GRANDEZA, SU DECISION DE VIVIR Y PROGRESAR EN LA PAZ, POR MUCHAS QUE SEAN LAS DIFICULTADES A VENCER, Y A PESAR DE QUE UNAS MINORIAS FANATIZADAS INTENTEN EVITARLO INCLUSO LLEGANDO AL EMPLEO DE LA VIOLENCIA.

PERO, SENOR, BIEN SABEIS QUE AL PUEBLO ESPAÑOL NO SE LE AMEDRANTA CON LA COACCION, LA AMENAZA Y EL TERROR.

VIOLENCIA, ESO SI, QUE DEBE SER RECHAZADA POR TODOS LOS ESPAÑOLES DE BIEN, DE MANERA PUBLICA, SOLEMNE, ROTUNDA Y DEFINITIVA HASTA CONSEGUIR QUE ESOS CRUPUSCULOS SE SIENTAN TOTALMENTE AISLADOS, CONDENADOS Y EN DEFINITIVA EXPULSADOS DEL SENO DE LA SOCIEDAD, EN LA QUE NO QUIEREN INTEGRARSE.

SENOR, ESPAÑA ES UNA Y LOS ESPAÑOLES NO VAMOS A TOLERAR QUE LA ROMPAN.

POR MUCHO QUE AMENACEN, Y PORQUE UNOS POCOS UTILICEN EL TERRO-  
RISMO DROGADOS POR FALSOS PROFETAS QUE AGITAN PRESUNTOS IDEALES QUE  
LA INMENSA MAYORIA DE LA NACION ACABA DE RECHAZAR ROTUNDAMENTE, NO  
VAN A CONSEGUIR QUE MUCHOS MILLONES DE ESPAÑOLES SE SOMETAN A LA -  
DICTADURA DE LAS BOMBAS Y LAS METRALLETAS.

EL PUEBLO Y SUS FUERZAS ARMADAS SABEN LO QUE AQUELLOS BUSCAN  
CADA VEZ QUE ELIGEN SUS VICTIMAS UNAS VECES INDISCRIMINADAS, OTRAS  
PERSONALIDADES DE LA VIDA PUBLICA Y PRIVADA O CON TRAGICA FRECUEN-  
CIA COMPONENTES DE LAS FUERZAS DEL ORDEN; SIEMPRE EN DEFINITIVA -  
VIERTEN SANGRE DEL PUEBLO, SANGRE DE ESPAÑA.

SABEMOS QUE TRATAN DE EVITAR LO QUE YA ES IRREVERSIBLE Y QUE  
LOS ESPAÑOLES HAN SANCIONADO DE FORMA DEFINITIVA CON SU VOTO; ES  
DECIR, QUE LA NACION CAMINE EN PAZ BAJO LA MAGISTRATURA DE LA CORONA  
Y EN UN ORDEN DEMOCRATICO HACIA LA PROSPERIDAD Y EL PROGRESO.

QUIEREN PARA SUS FINES CREAR UNA SICOSIS DE MIEDO, UNA HISTERIA COLECTIVA DE ANGUSTIA E INCERTIDUMBRE, QUE SALTEN LOS NERVIOS DE LOS QUE DEFIENDEN AL ESTADO. EN DEFINITIVA QUE SE PRODUZCA UNA CRISIS - NACIONAL QUE INTERRUMPA EL ACTUAL PROCESO DE EVOLUCION.

PERO POR MUCHO DAÑO QUE AUN PRETENDAN HACER NO VAMOS A CAER EN SU TRAMPA Y TARDE O TEMPRANO OBTENDRAN EL FRUTO AMARGO Y TRAGICO QUE ESTAN CULTIVANDO CON SUS HECHOS; ENCONTRARSE CON LA LEY, SERENA PERO JUSTAMENTE APLICADA Y CONSEGUIR LA INDIGNADA Y UNANIME REPULSA DE TO DA LA NACION.

ES PRECISO, PASE LO QUE PASE, MANTENER LA MENTE FRIA Y UNA --  
INQUEBRANTABLE VOLUNTAD DE VENCER.

LAS FUERZAS ARMADAS ESTAN DISPUESTAS, CON LA MISMA FIDELIDAD DE SIEMPRE Y POR EL CAMINO DEL HONOR, A SEGUIR CUMPLIENDO CON SU DEBER, QUE NOS EXIGE, SI ES PRECISO, EL PRECIO DE NUESTRAS VIDAS CONFIANDO SIEMPRE EN EL AMPARO, COMPRESION Y AFECTO DEL PUEBLO ESPAÑOL Y DE SUS LEGITIMOS REPRESENTANTES Y ORGANISMOS DE GOBIERNO Y DEL ESTADO, EN UNA SIMBIOSIS MORAL Y HUMANA CADA VEZ MAS ESTRECHA, MAS VERDADERA HASTA LLEGAR A CONSEGUIR UNA FUSION COMPLETA ENTRE TODOS QUE CONSTITUYA INDESTRUCTIBLEMENTE LO QUE EXPRESA UNA SIMPLE PALABRA QUE VALE POR TODAS: ESPAÑA.

SEÑOR: HACE UN AÑO Y AQUI MISMO OS DIJIMOS CON NUESTRO MAYOR RESPETO E INVOCANDO NUESTRA CONDICION DE SOLDADOS QUE ESTABAMOS ORGULLOSOS DE VOS DE VUESTRA DEDICACION Y SACRIFICIO, DE VUESTRO QUEHACER, DE COMO REALIZABAIS VUESTRO NOBILISIMO, PERO TREMENDO OFICIO DE REY.

PUES BIEN SEÑOR, NOS ATREVEMOS A CONSIDERARNOS INTERPRETES POR UN MOMENTO DEL SENTIR DEL PUEBLO ESPAÑOL DEL QUE FORMAMOS PARTE Y NO CASTA SEPARADA, Y DECIROS AHORA QUE AQUELLA ADMIRACION VA ACOMPANADA DE UNA INMENSA CONFIANZA EN VUESTRA PERSONA, Y DEL VERDADERO AMOR DE TODOS LOS ESPAÑOLES QUE HAN COMPRENDIDO QUE LA CORONA ES LA UNION EL GUIA Y EL MAS SEGURO VALEDOR DE LA ESPAÑA ACTUAL Y DEL FUTURO.

CON NUESTRO MAS CALIDO Y RESPETUOSO HOMENAJE PARA SU MAJESTAD LA REINA Y PARA SUS ALTEZAS REALES EL PRINCIPE DE ASTURIAS Y LAS INFANTAS INVOCAMOS LA BENDICION DE DIOS PARA TODA VUESTRA FAMILIA Y OS DECIMOS COMO ESPAÑOLES Y COMO SOLDADOS: A VUESTRAS ORDENES SEÑOR.

MADRID, 6 DE ENERO DE 1978.